

Einheitspartei Deutschlands hin beschloß unsere Regierung wichtige Gesetze, die den Wissenschaftlern und Geistesschaffenden die materielle Lage sicherten und ihnen neue Arbeitsmöglichkeiten schufen, darunter solche, wie sie bisher in Deutschland nicht vorhanden waren.

In weitsichtiger Weise hat sich unsere Regierung hierbei den Standpunkt und die Erfahrungen der UdSSR zu eigen gemacht. Bereits im Jahre 1922 erzählte mir der bekannte sowjetische Physiker Joffe bei einem Besuch, daß nach Ansicht seiner Regierung die Wissenschaft mit an erster Stelle beim Aufbau eines modernen Staates stehen muß.

Wir Wissenschaftler fühlen uns daher auch mit der Arbeiterklasse und ihrer Partei eng verbunden und sind bereit, gemeinsam um die Einheit unseres Vaterlandes und den Frieden zu ringen. (Erneuter stürmischer Beifall.)

Durch enge Beziehungen zu den friedliebenden Wissenschaftlern aller Nationen werden auch wir eine feste Stütze des Friedens der Welt sein, vor allem durch die engen Bande zu den Gelehrten der großen Sowjetunion, aus deren Händen wir gerade in diesen Tagen mit tiefem Dank das höchste Geschenk, unsere nationale Souveränität, empfangen konnten. (Wiederholter stürmischer Beifall.)

Ich fasse meine Arbeit in der Weltfriedensbewegung nicht nur als meine persönliche Angelegenheit auf. Ich glaube, damit auch eine Verpflichtung unserer Wissenschaftler zum Ausdruck zu bringen, nämlich die Verpflichtung, daß die wahre Wissenschaft dem Frieden zu dienen hat. (Beifall.)

Darüber hinaus haben wir auch wiederholt die Bereitschaft zum Ausdruck gebracht, an der Seite aller werktätigen Menschen unseren Beitrag zum Aufbau der Grundlagen des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik zu leisten. Mit großem Interesse und großer Freude haben wir davon Kenntnis genommen, in welcher vordringlicher und leidenschaftlicher Weise Sie während Ihrer bisherigen Beratungen die Wiedervereinigung unseres deutschen Vaterlandes als eines friedliebenden und demokratischen Staates beraten haben. Ich darf Ihnen versichern, daß im gleichen Sinne die Akademie der Wissenschaften mit der größten Mehrzahl aller deutschen Wissenschaftler die umfassenden Möglichkeiten ihrer wissenschaftlichen Beziehungen nutzen will, um die enge Zusammenarbeit der deutschen Wissenschaftler im Sinne der von der Regierung der Deutschen Demokrati-